

Últimas Noticias

12:58 p.m.

Bajo protección hombre al que intentaron pagarle por matar a Correa

12:39 p.m.

Crean página web para que usuarios informen de encuentros con famosos

Ver más últimas noticias

Noticias de tu interés

09:06 p.m.

Adiós a un policía héroe

07:46 p.m.

Un circo dejó abandonados a 10 leones en un camping en Argentina

11:13 p.m.

Se acaba el programa de Jaime Bayly en la televisión peruana

PATROCINADO POR:



Enlaces patrocinados PauteFacil.com

DEPOSITAR DINERO EN BANCOLOMBIA

Envía giros directamente a una cuenta  
Dinero disponible en minutos  
[www.xoom.com/Bancolombia](http://www.xoom.com/Bancolombia)

¿Amante del fútbol?

¡Ingresar a Futboleto, regístrate y podrás ganar camiseta de Podolski.

Opinión Columnistas

# Los golpes buenos

Por: Gabriela Calderón | 7:24 p.m. | 13 de Octubre del 2010

Comparte este artículo



Te gusta esto. Ya no me gusta · Página para administradores · Error  
A Andrea Lucía Tapia Torres le gusta esto. Sé el primero de tus amigos a quien le guste esto. Ya no me gusta · Página para administradores · Error



En 1997, en Ecuador, el presidente Abdalá Bucaram intentó eliminar el subsidio para el gas, lo cual afectó de manera muy negativa su popularidad en el país. Aprovechando el cambio en la opinión pública, los diputados hicieron de psiquiatras declarando que Bucaram tenía "incapacidad mental para gobernar". De acuerdo con la nueva lógica que impera hoy en Ecuador, ese fue un golpe de Estado bueno, ya que Bucaram había perdido el favor de la mayoría del electorado.

Entre 1998 y 1999 hubo una severa crisis bancaria en Ecuador y el entonces presidente, Jamil Mahuad, tomó la fatídica decisión de, entre otras cosas, decretar un feriado bancario y un congelamiento de depósitos. Esas medidas y la crisis infligieron un alto costo político, y un militar que luego sería electo presidente -Lucio Gutiérrez- se aprovechó del rechazo popular a Mahuad y lideró un golpe de Estado en colaboración con grupos indígenas en enero del 2000. En la madrugada del 22 de ese mes, los militares deciden apoyar a Gustavo Noboa, el vicepresidente, para que reemplazara a Mahuad. Aquel asumió el poder en uno de los salones principales del comando conjunto de las Fuerzas Armadas. A pesar de las circunstancias, nadie dijo nada porque este también fue un buen golpe de Estado: Mahuad ya no salía bien en las encuestas.

En el 2005, el presidente Lucio Gutiérrez fue destituido por el Congreso por supuestamente haber abandonado sus funciones (Gutiérrez estaba en el palacio presidencial cuando le hicieron esta acusación). Los militares le quitaron la guardia y el vicepresidente, Alfredo Palacio, rápidamente asumió el poder. Al igual que en los casos anteriores, Gutiérrez había perdido el respaldo de la mayoría en las encuestas, por lo que este golpe también fue bueno. Un joven economista de apellido Correa, en ese entonces prácticamente desconocido, apoyó ese golpe. Palacio lo nombraría Ministro de Economía días después, con lo que inició así su carrera política.

PUBLICIDAD

Recomendaciones

Tienes que estar conectada en Facebook para ver las recomendaciones de tus amigos.

Top de noticias

Leído | Compartido

Natalia París,

[www.futbole.com](http://www.futbole.com)

[H&S con Diego Torres](#)

Cabello saludable y libre de caspa  
podrás conocer al músico argentino

<http://www.libredecaspa.co>

[Pensionese en Colombia. Si no reclama su](#)

Ahorro lo regala a su Fondo de Pensiones  
¡Reclámelo! ¡Nosotros le decimos cómo!  
[www.riveroscorp.com](http://www.riveroscorp.com)

Pero en Ecuador también ha habido golpes que han tumbado a los titulares de los otros poderes del Estado. En marzo del 2007, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) destituyó a todos los diputados de oposición en el Congreso cuando estos se opusieron a la convocatoria de una Asamblea Constituyente, al atribuirse una función que solo le correspondía a la Corte Suprema. En abril del mismo año, el Tribunal Constitucional, apelando a sólidos argumentos jurídicos, restituyó a 51 de los 57 diputados destituidos. Poco después de anunciarse la decisión, turbas oficialistas irrumpieron violentamente en las instalaciones del Tribunal Constitucional. La Policía Nacional permitió su entrada y miró pasivamente mientras se agredía físicamente a los magistrados. Esos golpes de Estado también fueron buenos, ya que se "justificaban" porque el proyecto del líder popular no podía ser obstruido por pequeñeces como "el Estado de Derecho" y la separación de poderes. La misma OEA aplaudió estos golpes, al felicitar al presidente Rafael Correa "por sacar adelante el proceso constitucional para poner fin a la inestabilidad crónica que afecta a Ecuador en las últimas décadas".

En diciembre del 2007, la mayoría gobiernista en la nueva Asamblea Constituyente emitió su primer mandato al declararse de "plenos poderes" y, haciendo uso de estos, disolvió el Congreso democráticamente elegido en el 2006. Otro golpe bueno en Ecuador...

De esta forma, para los líderes que se manifestaron "a favor de la democracia" y de la "institucionalidad" en Ecuador el pasado 30 de septiembre pareciera que hay golpes de Estado buenos y golpes de Estado malos. Dejando a un lado la cuestión de que es difícil defender la tesis de que hubo un golpe ese día, sería bueno que expliquen en qué consiste la diferencia. Tal vez para ellos la democracia es solo aquel sistema en el que un líder consigue el derecho al poder ilimitado gracias al apoyo de una mayoría circunstancial del electorado.

\* Editora es de ElCato.org ([www.elcato.org](http://www.elcato.org)) y columnista de 'El Universo' de Ecuador.

- 1 cansada de ser la rubia tonta y buena
- 2 Enfermera que mató a bebé sufre problemas mentales, dice su familia
- 3 Esta abuelita endulza las noches de las prostitutas bogotanas
- 4 Rusia confirmó que construirá central nuclear en Venezuela
- 5 Ivan Bogdanov, la cara negra del fútbol

[Ver más >](#)

PATROCINADO POR:



ZONA COMERCIAL



Top 3 de Ofertas Dell: las más buscadas aquí

Ofertas Dell



Mejore su contabilidad



¡Compralos Aquí!



Envíe Flores y Ahorre

Herramientas [Imprimir](#) [Reportar Errores](#) [Compartir](#) [Guardar artículo](#)

Otras noticias hoy



[Brasil, en los ojos de Lula](#)

[Niños en el conflicto](#)



6

comentarios

Para comentar esta nota debes ser usuario registrado.

[Registro](#)

[Inicio de sesión](#)

[Preguntas Frecuentes](#) ?

Otros comentarios (6)

Comentaristas identificados(0) [¿Qué es esto?](#)

## Personajes

[Ver más Personajes](#)

## Temas

[Ver más Temas](#)

## Lugares

[Ver más Lugares](#)

Mineros chilenos

Deportivo Cali

Itagüí FC

Hugo Chávez

Yoani Sánchez

Rescate de mineros en Chile

Copa Postobon

Copa Suramericana

Proyecto de ley

Viajar

Chile

Europa

Latinoamérica

Bogotá

España

[Volver arriba](#) ▲

# EL TIEMPO.COM



Recibe las noticias de eltiempo.com en formato RSS

[Debes saber](#) | [Debes hacer](#) | [Debes leer](#) | [Secciones](#) | [Clasificados](#) | [Archivo](#) |

[Colombia](#) | [Política](#) | [Justicia](#) | [Mundo](#) | [Deportes](#) | [Economía](#) | [Opinión](#) | [Tecnología](#) | [Entretenimiento](#) | [Gente](#) | [Vida de hoy](#) | [Videos](#) | [Blogs](#) |

[Aló Mujeres](#) | [Revista Carrusel](#) | [Elenco](#) | [Tecnología](#) | [Credencial](#) | [Lecturas](#) | [Motor](#) |

[Mapa del sitio](#) | [Ayuda](#) | [Registro](#) | [Contacto](#) | [Kindle](#) | [Navegador IE8](#) | [Suscripciones](#) | [Terminos y condiciones](#) |

[Paute con nosotros](#) | [Club de suscriptores](#) | [Casa Editorial El Tiempo](#) | [Trabaje con nosotros](#) | [Centros de ventas](#) | [Colecciones El Tiempo](#) | [Publicidad](#) |

COPYRIGHT © 2010 CEET. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo



Miembro de GDA.

Grupo de Diarios de América



Miembro de IAB.

Interactive Advertising Bureau

[Empresas - portafolio.com.co](#)

[Guía de Bogotá - vive.in](#)

[Clasificados de trabajo - empleo.com](#)

[Todo sobre fútbol - futbolred.com](#)

[Videos de noticias - citytv.com.co](#)

[Motos y carros en venta - carroya.com](#)

[Fotos y modelos - revistadonjuan.com](#)

[Clasificados de inmuebles - metrocuadrado.com](#)

[Política en Colombia - cambio.com.co](#)

[Todo sobre niños - abcdelbebé.com](#)

[Carros y Motos - motor.com.co](#)

[Noticias de internet - enter.co](#)

[Trabajos técnicos en Colombia - metrabajo.com](#)

[Noticias regionales - diarioadn.com.co](#)

[Educación en Colombia - guiaacadémica.com](#)

[Head hunters - e-hunters.com](#)

[Publicidad online - audienciadigital.com](#)